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Cerradas las presas de cola del Pantano de Montoro, Tablilla y Mesta, que almacenarán sus aguas ha ta que e inaugure la nueva tubería 

El nuevo trasvase para uso doméstico 
puede estar concluido a finales de este año 
Los alcaldes de la comarca han conocido el anteproyecto 
elaborado por la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir, 
para llevar a cabo la conducción directa de agua desde las presas 
de Tablillas y Mesta hasta las poblaciones que actualmente se 
nutren de las aguas del Montoro. El presupuesto de esta obra 
rondará los 850 millones de pesetas. La conducción puede estar 
terminada a finales de este año, si se tramita por la vía de interés 
social y de urgencia. 

El pasado 9 de mayo, los AlcaI
des de Puertollano, Casimiro Sán
chez Calderón; de Almodóvar del 
Campo, Antonio León Tirado; y 
de Cabezarrubias del Puerto, Jo é 
Castañeda Roa, que representaban 
a los primeros edile de toda la 
comarca, se reunieron en Sevilla 
con el presidente de la Confedera
ción Hidrográfica del Guadalqui
vir, Antonio Alvarez, quien les 
presentó el anteproyecto para 
desarrollar la obra de conducción 
directa desde las presas de cola del 
Montoro hasta Puertollano y que 
abastecerá las poblacione de toda 
su comarca. 

El proyecto contempla un presu
pue to de 850 millones de pesetas, 
que aumentaría hasta los 1.250 
millone si se decidiese la amplia
ción de la pre as. Sin embargo, 
los técnicos de la Confederación 
Hidrográfica explicaron a los tres 
alcaldes de la comarca que la 
actual capacidad es suficiente para 
cubrir sin problemas la demanda 
de agua de esto pueblos, según 
los análisi efectuados sobre los 
consumos habituale . 

Hidrográfica del Guadalquivir el 
Alcalde de Puertollano, quien ha 
garantizado la total potabilidad del 
agua que ale por nuestros grifos. 

Todas estas ge tiones tienen 
como finalidad que las aguas de 
uso indu trial y de u o humano no 
se mezclen. La polémica, nunca 
acallada, sobre la calidad del agua 
procedente del embalse del Jándu
la (Jaén) sólo se cerrará si e sepa
ran definitivamente las agua de-

El nuevo 
trasvase desde 
las presas de 
cola del 
Montoro 
costará unos 
850 millones 
de pesetas y 
traerá agua 
destinada 
exclusivamente 
al consumo 
doméstico. 

Vista aérea del pal/tal/o del MOl/torl). El/ la parte il/ferior izquierda puede apreciarse la 
tubería que vierte el agua del Jál/dula. 

Las aguas del 
trasvase 
Jándula
Montoro se 
destinarán 
exclusivamente 
para el uso del 
complejo 
industrial. 

Visto bueno. El siguiente paso 
será la reunión que tendrán que 
celebrar lo nueve alcaldes de la 
comarca, para dar el visto bueno 
fina l al proyecto y que empiece a 
ponerse en marcha. Aunque al cie
rre de esta edición aún estaba sin 
concretar quiénes participarían en 
esta importante reunión, los alcal
des aspiran a que participen repre
sentantes del Ministerio de Obras 
Públicas, Confederación Hidrográ
fica y empresas afectadas. Una vez 
que se revi se el proyecto, se for
malizará un protocolo en el que se 
plasmará cómo se desarrollará y 
cómo e financiará el co te de la 
obras. 

El pantallo del MOl/toro ya ha recuperado parte de/I/ivel de su.\' a¡:l/as. se¡:lÍl/lIIl/estra /afoto¡:rafía. 

La tubería desde las presas de 
cola del Montoro tendría su traza
do hasta la potabilizadora de Puer
tollano. De esta conducción aldrí
an otras conducciones menores, 
que conectarían con las poblacio
nes. 

Si, como se espera, se tramita 
por la vía de urgencia y por la de 
interés social , la obra de conduc
ción podría estar concluida al fina
lizar este año 1994. 
Presas cerradas. Entretanto, 
las presas de Tablillas y Mesta, 
situada en las colas del Montoro, 
fueron cerrada por Rep 01 Petró
leo, para que u aguas queden 
retenidas y sólo e destinen al con
sumo de la población de nuestra 
comarca. Esta fue una de las peti
ciones que hizo a la Confederación 

tinadas al Complejo Industrial, de 
la que van a parar al con umo 
humano. 
Jándula. El Alcalde de Puerto
llano está realizando intensas ges
tiones para que se realice esta 
separación, a la vista del resque
mor que u citan en alguna per 0-

nas los edimento del agua del 
trasvase Jándula-Montoro, que es 
el que surte a los grifos en nuestra 
comarca desde el pasado mes de 
diciembre. 

Para so l ucionar el problema, 
Casimiro Sánchez Calderón pidió 
al presidente de la Confederación 
Hidrográfica del Guadalquivir 
(CHG), Antonio Alvarez, que, e 
destinase el agua existente en los 
dos pantanos de cola ólo al con
sumo humano de la población, a 
travé de una canalización urgen
te. 

Sánchez Calderón, que contaba 
con el asesoramiento de experto 
de Sanidad y de la empresa Aqua
ge t, también olicitó que el agua 
de dichos pantanos -Mesta y Tabli
llas- se retenga totalmente y no e 
vierta al Montoro, con el objetivo 
de reservar durante más de seis 
meses este agua para cuando el 
proyecto de canalización se con
vierta en realidad. 

Los análisis de 
Aquagest 
confirman 
periódicamente 
que el agua que 
sale de la 
potabilizadora a 
los hogares es 
perfectamente 
apta para el 
consumo 
doméstico. 

E ta petición se ha cumplido, y el 
pasado 23 de mayo la empre a 
Repsol Petróleo conce ionaria de 
la cuenca del Montoro, cerró la 
do pre illa , tal como indicaban 
la instruccione recibidas del pre-
idente de la Confederación Hidro

gráfica, a petición del Alcalde. 
El edil de Puertollano explicó la 

situación ante lo medio de 
comunicación el pa ado 13 de 
mayo, junto al técnico del labora-

torio de Aguas de Barce lona, 
France c Ventura, y el responsable 
provincial de Aquagest, Marcelo 
Valiente. 

El Alcalde fue tajante ante lo que 
dudan de la total potabilidad del 
agua del tra va e Jándula-Montoro, 
y aseguró que lo análisis confinllan 
que e perfectamente apta para el 
con umo humano. En esta misma 
Línea intervinieron los responsable 
de Aquage t y del Laboratorio de 

Aguas de Barcelona. Este último. el 
doctor Ventura, dijo que no debería 
haber preocupación, porque el agua 
es de buena calidad. "Ojalá nosotro 
pudiéramos tener en Barcelona 
agua como la de Puettollano", dijo. 

Por u parte, Marcelo Valiente, 
de Aquage t, afirmó que en la ali
da de la depuradora, "que e donde 
realmente le interesa a la gente", 
nunca se ha detectado nada en nin
guna muestra .• 
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